
○令和６年度第 1回つくばみらい市総合教育会議 

 

１ 日時    令和６年４月２４日（水）午前９時３０分から 

２ 場所    つくばみらい市役所伊奈庁舎 ２階会議室 

３ 出席委員  つくばみらい市長    小田川 浩 

教育長         町田 幸子 

教育長職務代理者    髙橋 秀光 

委員          久下 伸子 

委員          安河内崇代   

４ 欠席委員  委員          秋田 昌彦 

５ 出席職員  教育部長        鈴木 富夫 

参事          越智 壽雄 

学校総務課課長     海老原 弘 

学校総務課課長補佐   福田  渉  

学校総務課課長補佐   荒川 健一 

学校給食センター所長  谷口 通夫 

学校総務課主査     坂本真理子 

学校総務課主事     秋場 康平 

教育指導課課長     嶋田 知成 

教育指導課課長補佐   佐藤志津子 

教育指導課係長     鈴木 了平 

教育指導課指導主事   平賀 和明 

生涯学習課課長     大山  茂 

生涯学習課課長補佐   飯泉 克典 

文化振興室室長     浅野 博之 

スポーツ推進室室長   松信  孝 

図書館館長       川田 賢司 

公民館館長       横張 勝己 

６ 傍聴人   １名 

７ 協議・調整事項  （１） 令和６年度 教育委員会の主要事業について 

８ 議事 
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【令和６年度第 1回つくばみらい市総合教育会議の開会宣言】 

ただいまから、令和６年度第 1 回つくばみらい市総合教育会議を開会いた

します。 

はじめに、市長より、ごあいさつをお願いいたします。 

【あいさつ】 

議事に入る前に、本日の会議における事務局の出席者を順番にご紹介させ

ていただきます。 

【出席者紹介】  

それでは協議・調整事項に入ります。進行につきましては運営要綱規定に

基づき市長お願いいたします。 

「（１）令和６年度 教育委員会の主要事業について」説明お願いいたしま

す。 

 令和６年度 教育委員会の主要事業について説明 

ただいま、各担当課の説明が終わりました。 

ご意見ご質問等はありますでしょうか。 

スクールカウンセラーの勤務時間が増えたことについて、中学校は週に何

回勤務でしょうか。 

スクールカウンセラーについては、各学校を周回するため、何回という決

まりはございません。 

スクールカウンセラーの勤務体制を教えていただきたい。 

スクールカウンセラーの先生は、県から派遣されている方と市から派遣さ

れている方で少し勤務体制が異なります。学校により異なりますが、県か

ら派遣されている先生で、月に３回程度来校していただいております。 

また、市で雇用している同じスクールカウンセラーの先生が別の学校にい

る場合があり、その学校に行ってカウンセリングを受けることもありまし

た。 

同じ先生がいるのは安心できますね。 

ほかに質疑等ありますか。 

幼稚園のＡＬＴの先生がフィリピンから派遣されていることですが、その

経緯を教えていただけますでしょうか。 

幼稚園ＡＬＴは、昨年度導入させていただきました。まず導入に際し、プ

ロポーサル方式で入札を行い、派遣業者を選定しました。 

派遣会社よりフィリピンから３名のＡＬＴを派遣いただきました。 

また昨年、フィリピンカルカル市と友好都市協定を締結しました。友好都

市協定を結び、派遣していただいたＡＬＴに関しては、交付税措置がある

ため、このような経緯で進めてまいりました。 

フィリピンの英語は、とても優れているので、高い水準の英語教育が期待

できますが、園児たちには、フィリピンに偏るのではなく、いろいろな国

の英語に触れてほしいなと思いました。 

他に質疑等ありますか。 
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・総合教育支援センターの現況を教えていただきたい。 

・グローバル人材育成事業について、市として英語力のレベルアップをど

う目指していくのでしょうか。 

・要望として児童クラブの内容や中身など今後、充実していただきたい。 

・図書館事業について電子書籍にすることで、利用状況を教えていただき

たい。 

総合教育支援センターについて、まず通級している人数ですが、小学校が

１３名、中学生が９名で合計２２名となっております。 

総合教育支援センターの開所前は、１０名に満たない数でしたが、開所後

は、活用の幅が広がったのではないかと感じております。 

また、アウトリーチ事業をより強化し、中学校生活支援事業と連携し、今

後も不登校やいじめ問題の対策をしていきたいと思います。 

英語のレベルアップについて事務局から回答ありますでしょうか。 

英検三級相当以上を目標レベルとしており、目標値を約６割程度と掲げて

おります。ただ、学校や子供たちをみながら対応してきたいと思います。

今年度ＡＬＴが２名増加したことや小学校低学年の教育課程特校も踏まえ

て小学校・中学校が連携できるようカリキュラムを組んでいきたいと思い

ます。 

続きまして、児童クラブについてお願いいたします。 

今後の児童クラブについて、委託業者と内容の充実を検討していきたいと

思います。 

続きまして、図書館の電子書籍は、当初８７５冊の蔵書数でしたが、令和

６年１月には１０００冊くらいになりました。また、利用者数も増えてき

ました。学校の授業としても使えるので利用者からは導入してもらってよ

かったとの声を多くいただきました。令和５年度までは、小中学生までの

書籍を中心にしていましたが、今後は、高校生向けの書籍も扱っていきた

いと考えております。 

他に質疑等ありますか。 

英検３級を目標にしているとのことですが、これは中学生の目標値となっ

ていますが、小学生の目標値はありますか。 

特に定めておりません。 

各学校の負担になってもいけないとも思うが、目標をもつことも大切かと

思います。 

続けて、小学校高学年ぐらいから市町村によっては、金融教育を始めてい

るとの記事を読みました。金融機関で携わっている方を講師に招いて授業

を行うことなどつくばみらい市も行ってみてはいかがでしょうか。 

過去に市内の小学校でゲストティーチャーを招いて金融授業を行いまし

た。また、税務署の方を招いて、税に関する教育も行っております。 

先生の勤務状況や授業のカリキュラムが定まっているので、なかなか難し

いが、大人になってからも困らないように、ぜひ金融教育を進めてほしい
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と思います。 

大人になってから知識が足りなかったと思うことがあるので、小さい時か

ら金融の知識を持ち始めることがとても大切かなと思います。 

他にありますか。 

中学校生活適応支援員とは、常駐されているのか、どのような方を採用し

ているのでしょうか。 

各中学校１名ずつ常駐しており、市費の非常勤講師であり週２８時間を上

限に対応しております。これまで中学校で小中一貫教育支援員として在籍

していた先生であり、学校をよく理解している方に勤めていただいており

ます。ただ、専門的な知識があるわけではないので、これから育成してい

く必要があると思います。そのため、子供たちの実態に応じながら研修を

通じ、育成していきたいと考えております。 

現在、肌で感じている件がありまして、子供たちの読み書き障害など増え

てきておりますが、専門性があり、なかなか現場では難しいことかと思い

ますので、その点も踏めて総合教育支援センターと対策を検討していただ

きたいです。 

他にありますか 

教育振興基本計画の「科学的思考力を育てる理数教育」について、今後重

要視して、指標を出してはいかがでしょうか。 

つくばみらい市も地元企業の科学研究所を見学するものいいのではないで

しょうか。学校と地域企業の連携も面白いと思います。 

今年度、みらい土曜塾から理数教育を取り入れております。算数では、ゲ

ーム感覚で行うことや、理科に関しては、理科教室の実施など小さなとこ

ろか進めていければと思います。 

他に質問等ありますでしょうか。 

なければ、以上で終了して、事務局に戻します。 

市長、議事進行ありがとうございました。 

その他について、委員の皆様から何かご意見等ございましたらお願いいた

します。 

【令和６年度第１回つくばみらい市総合教育会議の閉会宣言】 

 

 

上記決議を明確にするため、本議事録を作成する。 

 

令和６年４月２４日             市   長    小田川  浩 

教 育 長    町 田  幸 子 

                        


